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烟台将建首个产前诊断中心
筛查范围扩大，将有效减少新生儿缺陷
本报记者 孔雨童 本报通讯员 叶杏

全市剖宫产率下降10%

根据2010年统计结果，去

年烟台全市剖宫产率由 60%

下降到50%以下，同比下降十

个百分点。这个数字说明了什

么呢？

烟台市妇幼保健院副院

长王祥告诉记者，自然分娩

是一种健康的生产方式，但

一段时间以来很多地方都存

在剖宫产较高的问题。其中，

父母“择期生子”和孕产妇营

养过剩造成巨大儿都是重要

原因。

2010年莱阳市在全市率

先开展了降低剖宫产率的工

作。除了利用孕妇学校、产前

检查对自然分娩进行宣

教；同时，制定了剖宫产的

绝对指征和相对指征，提

高剖宫产的“门槛”。在流

程方面，同时要有两名主

治医师签字才可以进行手

术。多措并举，2010年莱阳
市的剖宫产率下降了30%。

“这两年全市妇保系统

一直在加强自然分娩宣传

以及严格控制剖宫产指征。

但在临床上能否进行剖宫

产也并非是绝对的，这个数

字其实更体现了大家对自
然分娩理念更加接受。”王

院长说。

烟台将有首个产前诊断中心
据介绍，根据全市妇保工

作规划，将筹建烟台市首个产
前诊断中心和危重孕产妇会诊
中心。

据介绍，产前诊断是一门

新兴的学科，近年来发展很快，

目前我国还处于起步阶段。是

指在妊娠期对胎儿应用各种先

进的科技手段，了解胎儿宫内

的发育状态，对先天性和遗传

性疾病作出诊断。产前诊断是

预防有严重遗传性疾病或先天

性缺陷胎儿出生的一项有效而

可靠的措施。

“以前我们在妊娠期只

能查出一些肉眼可见的，如

器官缺损、先天性心脏病或

无脑儿，而现在可以查出的

疾病范围扩大了。”王院长表

示，在这个中心，21-三体综

合征(一种智力低下的疾病)、

18-三体综合征、神经管缺损

等先天性疾病都可以及时

筛查出。

对于烟台市危重孕产
妇会诊中心，王院长介绍，

这座“中心”将是流动式

的。目前，由于县市区的妇
幼保健机构或是医院在危
重孕产妇急救、诊断方面

能力相对较弱，因此，烟台

市妇幼保健院将组织一批

妇产科专家形成一个“中

心”，一旦某地出现高危孕

产妇，可以及时参与会诊与

救治。

“相对一般的派遣医生

会诊，这个中心将更加有针
对性，如果孕产妇同时有心

脏病、呼吸系统疾病，我们

的中心也将派遣这些科的

医生下去。”王院长表示，中

心的最终目的是降低孕产
妇的死亡率。

全市妇女儿童可实现“一条龙”保健
目前，烟台市妇幼信息网

建成并开通，全市216家医疗

机构全部加入信息管理系统，

与此同时全省通用的妇幼保

健IC卡也将实现功能升级。卡
与网联通后，该卡不仅增加了

服务内容，今后市民还可不必

拿着病历本，持卡就能实现异

地跨市就医。同时，所有的妇
幼信息实现了网络直报，确保

了数据信息的及时、准确上

报。

全市62家医疗保健机构

全部使用山东省重大公共卫
生妇幼项目管理系统进行妇
幼信息管理，进行孕妇孕期

保健、儿童保健等基本公共

卫生服务。25家《出生医学证

明》签发机构使用该系统签

发、补发《出生医学证明》。妇
幼工作的信息化管理保障了

待孕妇女增补叶酸、农村孕产
妇住院分娩等重大妇幼公共

卫生项目的顺利实施。

以前，港城护士是清一色的

女儿，因此护士室被称为“女儿
国”。如今，医院里出现男护士已

经不再是新鲜事了。

11日，毓璜顶医院急诊科一

位姓赵的护士长告诉记者，像急

诊科这种高强度的工作科室，身
体素质差的人很难承受，男护士
在这里的优势很大，已经成为各
家医院的新宠。

毓璜顶医院的男护士张振
宇刚进重症监护室时心里直打

怵，生怕出纰漏。但事实证明，女

护士能干的细心活，他也可以

干。护士长评价张振宇说他是
“张飞纫针——— 粗中见细”。

本报记者 孔雨童 实习

生 宋佳 摄

繁华的城市总少不了鳞次

栉比的高楼大厦。面对金贵的

土地、高昂的房价，建高层建筑

成了城市必然的选择，尤其是

山边、海边、湖边……而蓬莱市

却反其道而行之。

对开发商的高价说“不”

登山望海，翠影重重泛碧

波；戏海赏山，白浪朵朵叠清

秀。蓬莱的山海风光被世人所

称道，更美的地方在于山海是

通透的，游客们可同时享受山

的清秀、海的壮阔，以及蓬莱阁
的灿烂。

但随着城市的发展，蓬莱

也不得不面临着经济发展对文

化的冲击。几年前，蓬莱海滨引

来了数十家房产开发商，想以

亩均200多万元的地价，购置蓬

莱海滨开发房地产，但被蓬莱

市政府婉拒。对此，蓬莱市委书

记张代令解释：蓬莱海边历史

文化古迹众多，若图一时之利，

任由开发，必会破坏历史文化

原始形态，丧失的是永久的财
富。

手边的钱推出去不说，蓬

莱市政府还不断地向这片海滨

“砸”钱。据了解，近年以来，蓬

莱市累计投资10亿多元用于历

史文化遗存的保护、修缮以及

环境整治。海边开发可以带来

几十个亿的收益，这份收益不

要，还要再投10多个亿，这种

做法值吗？蓬莱人有自己的

一笔账：目前蓬莱的景点旅

游面积扩展到30多平方公

里，拥有5A级景点一个，4A

级景点4个，年接待游客435

万人次，门票收入突破3亿

元，旅游综合收入41亿元。

沿海最高建筑

不超过24米

蓬莱的旅游资源很丰
富，但是在游客接待等方面

比一些旅游城市还存在差
距。为了缩小这种差距，蓬莱

积极进行对外招商引资。

蓬莱市住建局的钟副局

长告诉记者，之前他们招商在

海边建设利群酒店。投资方希
望盖高层建筑，建一大批海景

房以增加收入，而根据《蓬莱市

区立体空间形态与景观风貌特

色规划》，所有建筑在高度、色

彩、形式等方面必须与传统风
貌相协调。为了让投资方同意

将建筑高度控制在24米以内，

他们想了很多办法。“我们偷偷

找到了设计单位，让设计单位

帮忙想办法通过扩大建筑规

模，来达到原设计客房的容

量。”经过一系列的努力，最终

将利群酒店的高度控制在24

米，而且无论颜色还是风格，都

与蓬莱的老建筑相似。

保护文化，蓬莱压低城市“高度”

国家历史文化名城的称号来得不容易
本报记者 鞠平 通讯员 张绍贤 赵爱业 李世波

烟台现代国际食品

物流园区落户牟平

本报5月11日讯 (记者 李娜)

9日，烟台现代国际食品物流园
区暨中国食品总部华东基地项目，

在牟平区进行了签约仪式。总投资
不少于8 0亿元人民币的烟台现代
国际食品物流园区将落户牟平区，

计划6年建成。建成后将辐射渤海
经济区、黄三角经济区、长三角经
济区等三大经济区域，促进沿海农
副产品物流业的发展。

据了解，烟台现代国际食品物
流园区暨中国食品总部华东基地
项目位于牟平城西，与烟台高新区
接壤，涵盖了水产、肉类、蔬菜、水
果、副食品交易和物流配送、商务
服务及相关生活配套服务等，其中
粮油定位规划为省级粮食物流中
心。

项目由现代国际食品产品交
易区、现代国际食品产品加工区、

现代国际物流配送园区、现代国际
食品总部基地、商务及生活区等五
大板块组成。该项目总投资不少于
8 0亿元人民币，规划总建筑面积
不少于400万平方米，其中市场、商
业、酒店面积不少于180万平方米，

自营面积不少于 6 0 %。项目集批
发、零售为一城，商贸、金融、电子
商务、餐饮、娱乐、影业等百业于一
体，实物贸易与网络贸易于一身的
新型商业模式；吸收国际城市物流
园区的先进理念，水平定位于“国
际一流、国内领先”，整个项目争取
在6年内完成，解决3-5万人就业，

并带动周边十多个产业群，辐射渤
海经济区、黄三角经济区、长三角
经济区等三大经济区域，促进沿海
农副产品物流业的发展。

“海归”学历认证

567人中22人没过关
本报 5月 11日讯 (记者 侯文

强) 留学学历的真实性越来越受
到用人单位的重视，留学服务中心
烟台分中心从2010年至今共接到
567名留学生的学历认证申请，申
请人数比往年翻了一番，不过其中
至少有22人没能过关。

据了解，山东省一共有三个留
学学历认证点，分别设在济南、青
岛、烟台。留学服务中心烟台分中
心负责人彭周介绍，海外学历认证
越来越受到重视，他们在2010年共
受理了293份申请，比2009年翻了
一番。今年在不到半年时间里，他
们一共受理了274份，预计2011年
的学历认证申请人数又要比去年
翻一番。

不过并不是所有的留学生都
通过了学历认证。在2010年有17人
没能过关，今年至今又有5人。彭周
说，提供假材料、材料不合格并逾
期未补交、所读学校没在教育部学
历认证范围内，是留学服务中心不
予认证的原因。

现在临近高考，越来越多的家
长想让孩子出国留学。彭周对此提
醒说，自费出国留学人员选择派出
机构时一定要查看对方有无资质，

并且尽量选择教育部承认的33个
国家的学校，否则取得的学历可能
无法得到国内认证。中外办学机构
项目及项目名单、自费出国留学中
介名单、33个国家学校名单，均在
教育涉外监管信息网 ( h t t p ：/ /

www. j s j . e du . cn )上公布并定期更
新。

记者从11日召开的烟台市妇幼保健会议上获悉，2010年烟台市剖宫产率
下降10%；同时全市将建立首个产前诊断中心，在母亲怀孕期间就可以对新
生儿的先天性遗传疾病做出诊断，有效减少新生儿缺陷。


